

## Forum des jeunes sur l'histoire et la mémoire du 30 septembre 2011

Afin de préparer la participation des jeunes gens à la Journée de la commémoration nationale, un Forum des jeunes a été organisé ce vendredi 30 septembre par le ministère d'État et le Centre de documentation et de recherche sur l'enrôlement forcé.

Ce forum a permis aux élèves de deux écoles (l'Athénée de Luxembourg, classe de Deuxième ; Nordstadtlycée Diekirch, classe de Neuvième) d'échanger leurs expériences face au travail d'histoire et de mémoire et de faire des réflexions sur l'avenir de la commémoration dans un contexte politique, économique et social de plus en plus difficile.

### Classe de Deuxième, Athénée :

Patrick Weymerskirch et Tanja Hamen avaient participé en 2010 au Forum des jeunes et aux cérémonies de la Commémoration nationale. Ils ont pris l'initiative d'inviter leur classe à assister au Forum des jeunes 2011, organisé par le CDREF ce vendredi 30 septembre au sein de l'ancienne Gare de Hollerich.

En effet, Patrick Weymerskirch nous adressa le courriel suivant :

*« Cher Monsieur,  
Je prête particulièrement beaucoup d'attention au sujet vaste de la Seconde Guerre Mondiale.  
Les récents événements en Norvège m'ont profondément touché étant donné que des individus ont été tués à travers un acte de violence effréné et injustifiable. Cependant, les premières réactions au sein de notre société ont dénoté la présence de préjugés vieux jeu: les médias avaient tendance à extrapoler et accuser des terroristes islamiques. Peu de personnes ont cru que cette cruelle explosion et fusillade ont été causées par un homme de l'extrême droite. Cela prouve qu'il est important de ne pas perdre de vue les tendances d'extrême droite et de se rendre bien compte que des événements comme la Seconde Guerre Mondiale pourraient toujours se produire. Même si le risque est calculé, personne ne peut garantir que de tels événements ne se produisent jamais.  
Ainsi, je voudrais vous demander s'il serait possible que notre groupe se réunisse régulièrement et que nous nous informions davantage sur la Seconde Guerre Mondiale. De plus, il fallait éventuellement discuter sur les démarches à prendre pour sensibiliser les autres jeunes au Luxembourg (p.ex. table ronde, soutien du Ministère d'état, actions concrètes,...)  
Meilleures salutations,  
Patrick Weymerskirch»*

Les jeunes gens ont également eu l'occasion de visiter l'exposition «La langue confisquée - Die geraubte Sprache».

Une rencontre avec le témoin Jos Steichen, un ancien de Tambow, figurait aussi sur le programme. L'échange avec Monsieur Steichen fut riche en stimulants. La phrase toucha particulièrement les jeunes auditeurs : « N'oubliez surtout jamais qu'en premier lieu vous êtes des Hommes ! »